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Les textes de ce dimanche 

Actes des Apôtres (2, 1-11) St Paul aux Corinthiens (12, 3b-7. 12-13) St Jean (20, 19-23) 

Psaume 103 (104) : « O Seigneur envoie ton Esprit qui renouvelle la face de la terre » 
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 Communiquer cordialement  

page 3 
 Elmaze se prépare aux JMJ 

 Cette année une kermesse 

plus verte ! 

 Il n’est jamais trop tard pour 

bien faire… 
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 Agenda - annonces 

 

KERMESSE PAROISSIALE 

La kermesse paroissiale a une longue histoire, puisqu’elle est liée à la construction de l’église 

St-François de Sales. Elle a fédéré plusieurs générations de paroissiens et a permis un accueil large de la 

population de notre paroisse. Enfin elle a permis de 

financer en partie la construction de l’église, la 

construction des salles du Bon Pasteur et 

l’entretien des bâtiments et espaces verts. 

Depuis six ans, nous avons réussi un 

passage de relais entre les anciens et les 

nouveaux membres de la communauté 

paroissiale. Cette année, nous aimerions 

consolider cette transition par une participation 

plus active des différentes équipes. Il semble que 

Jean F. ait de bonnes réponses positives et cela 

nous encourage ! 

Pour manifester ce renouveau, l’équipe de 

coordination de la kermesse a pris deux initiatives. 

La première est de modifier l’agencement des stands ; 

LA DEUXIÉME EST DE DONNER RENDEZ-VOUS À TOUS CEUX ET CELLES QUI AURONT 

PARTICIPÉ ACTIVEMENT, POUR UN « REPAS TIRÉ DU SAC » LE DIMANCHE 2 JUILLET. 

Apéritif offert après la messe et repas tiré du sac, sur la pelouse ou dans les salles selon la météo. Nous 

espérons que vous serez nombreux à répondre à cet appel. 

 

 Le plus important est entre vos mains ! Faire de la kermesse 

une journée familiale importante, un lieu de détente, de rencontres, 

d’amitiés qui s’approfondissent. Faire de la kermesse une occasion 

d’inviter des familles amies, des voisins à venir vous rejoindre pour une 

partie de l’après- midi ou pour le déjeuner. 

 

 Je vous souhaite une belle fête de la Pentecôte, certain que 

l’Esprit de Dieu continuera à renouveler notre Église et notre paroisse. 

Passez un bon dimanche et une bonne semaine avec vos familles et vos 

amis 

 

Guillaume Villatte, prêtre 
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Dimanche 28 mai 2023 

Pentecôte Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 



Le Lien du 28 mai 2023  2  Pentecôte 

« Communiquer cordialement », recommande le pape François à l’occasion de la Journée Mondiale de la Communication 

(28 mai). 

Pour cette Journée, dont l’objectif est de mieux faire connaître les moyens de communication au niveau des paroisses, des 

diocèses et des services de l’Église, le pape François propose aux « communicants » de s’interroger sur ce que doit être une 

bonne communication. « Après avoir réfléchi les années précédentes sur les verbes « aller et voir » et « écouter », comme 

condition d’une bonne communication, je voudrais, écrit le pape, avec ce message pour la 57
ème

 Journée Mondiale des 

Communications, m’arrêter sur le « parler avec le cœur ». C’est le cœur qui nous a poussés à aller voir et écouter et c’est 

le cœur qui nous pousse à une communication ouverte et accueillante. 

Après nous être formés à l’écoute qui demande attente et patience, ainsi que le renoncement à affirmer au préalable notre 

point de vue, nous pouvons entrer dans la dynamique du dialogue et du partage qui est précisément celle du fait de 

communiquer cordialement. Une fois que nous aurons écouté l’autre avec un cœur pur, nous réussirons également à 

parler selon la vérité dans l’amour (cf. Ep 4,15). Nous devons avoir peur non pas de proclamer la vérité, même si elle est 

parfois inconfortable, mais de le faire sans charité, sans cœur. Parce que « le programme du chrétien – comme l’a écrit 

Benoît XVI – est « un cœur qui voit ». Un cœur qui, par ses pulsations, révèle la vérité de notre être et qui, pour cette 

raison, doit être écouté. Cela incite celui qui écoute à se mettre sur la même longueur d’ondes au point de pouvoir sentir 

dans son propre cœur les pulsations de l’autre. Alors le miracle de la rencontre peut se produire qui nous amène à nous 

regarder les uns les autres avec compassion, accueillant avec respect les fragilités de chacun, plutôt que de juger par ouï-

dire et de semer la discorde et les divisions. 

Jésus nous avertit que tout arbre se reconnaît à ses fruits (cf Lc 6,44) : « L’homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui 

est bon ; et l’homme mauvais « tire le mal de son cœur qui est mauvais car ce que dit la bouche, c’est ce qui déborde du 

cœur » (Lc VI, v.4-5). 

(…) L’un des exemples les plus lumineux et les plus fascinants du « parler avec le cœur » est celui de saint François de 

Sales. (…) Intellectuel brillant, écrivain prolifique, théologien d’une grande profondeur, François de Sales est évêque de 

Genève au début du XVII
e
 siècle, dans des années difficiles marquées par de vives disputes avec les calvinistes. Sa 

douceur, son humanité, sa disposition à dialoguer patiemment avec tout le monde et surtout avec ceux qui s’opposaient à 

lui, firent de lui un témoin extraordinaire de l’amour miséricordieux de Dieu. (…) D’ailleurs l’une de ses déclarations les 

plus célèbres, « le cœur parle au cœur » a inspiré des générations de fidèles, dont saint John Henry Newman qui en a fait sa 

devise, Cor ad cor loquitur : « Il suffit de bien aimer pour bien s’exprimer » était l’une de ses convictions. Cela montre 

comment, pour lui, la communication ne doit jamais être réduite à un artifice, à - nous dirions aujourd’hui - une stratégie de 

marketing, mais doit être le reflet de l’âme ». 

Et le pape d’aborder le « parler avec le cœur » dans le processus synodal : 

« Comme je l’ai souligné, « même dans l’Église, il y a un grand besoin d’écouter et de s’écouter. C’est le don le plus 

précieux et le plus généreux que nous pouvons offrir les uns les autres. D’une écoute sans préjugés, attentive et disponible, 

naît une prise de parole », selon le style de Dieu, nourrie de proximité, de compassion et de tendresse. Nous avons un 

besoin urgent dans l’Église d’une communication qui embrase les cœurs, qui soit un baume sur les blessures et qui éclaire 

le chemin de nos frères et sœurs. Je rêve d’une communication ecclésiale qui sache se laisser guider par l’Esprit saint, 

douce et en même temps prophétique, qui sache trouver de nouvelles formes et modalités pour la merveilleuse annonce 

qu’elle est appelée à porter dans le troisième millénaire. Une communication qui mette au centre la relation avec Dieu et le 

prochain, en particulier les plus démunis et qui sache allumer le feu de la foi plutôt que préserver les cendres d’une identité 

autoréférentielle. Une communication dont les fondements sont l’humilité dans l’écoute et la parresia dans le parler qui ne 

sépare jamais la vérité de la charité ». 
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Cette année, les JMJ auront lieu au Portugal. Jeune et engagée dans notre paroisse, Elmaze s’est confiée à nous pour nous 

raconter tout sur son désir d’y participer et sur la rencontre de préparation du 13 mai dernier.  

Participer aux JMJ était un souhait d’Elmaze depuis déjà quelques années. Cette fois-ci elle a ressenti un vrai appel : « c’est 

maintenant ou jamais », s’est-elle dite, tout en ayant encore quelques doutes à propos du financement de son voyage. Mais ceci 

ne l’a pas découragée et elle a participé en 2022 à la première journée de préparation de ces JMJ. Elle était tellement sûre en 

ressortant qu’elle a décidé d’y mettre toute sa confiance en se disant : « Le Seigneur va œuvrer ». Ensuite les conditions à son 

travail se sont accommodées de telle manière que les doutes sur le financement et sur la prise de congés ont disparu. Elmaze 

remercie le Seigneur et nous confirme que « quand tu es appelé à le faire, l’opportunité s’ouvre à toi ». 

La troisième rencontre de préparation s’est déroulée à Sarcelles le 13 mai. Elmaze s’y est rendue. Après l’accueil et la 

présentation des équipes diocésaines, les jeunes ont assisté à la présentation du groupe de 20 jeunes libanais qui se joindront aux 

Val-d’Oisiens pour les JMJ 
(1)

. Plus tard, ils ont été spectateurs de scénettes représentant les apparitions mariales de Fatima aux 

trois enfants bergers, suivies d’un quiz sur ce qui avait été vu. Du côté plus administratif, les jeunes ont eu des explications sur 

les rôles des pèlerins et de leurs responsables ainsi que sur les démarches à suivre pour pouvoir voyager et des informations 

concernant les logements sur place. On leur a expliqué l’emploi du temps qu’ils auront : les temps forts avec le pape, les temps de 

diocèse, les temps en aumônerie et les temps libres. Si vous le souhaitez, vous pouvez trouver le programme en ligne sur le lien à 

continuation : https://eglise.catholique.fr/jmj-journees-mondiales-jeunesse/jmj-2023-lisbonne/lisbonne-2023-le-programme/ . 

Ce jour-là, les jeunes ont eu la grande chance d’assister à une messe bilingue en chaldéen et en français. Cette expérience unique 

a marqué le cœur d’Elmaze en lui laissant des souvenirs exceptionnels. Ensuite les jeunes ont pu profiter d’un temps libre pour 

continuer à faire connaissance entre Val-d’Oisiens. 

L’expérience de préparation d’Elmaze a beaucoup à nous apprendre et surtout ce qu’elle a vécu peut éveiller l’envie d’autres 

jeunes à partir. Espérons son retour pour qu’elle puisse nous partager ses expériences et ses ressentis sur ces JMJ. 
 (1)

 Libanais dont le financement du pélé a bénéficié de l’aide de paroissiens du diocèse. 

Depuis la création de la Fraternité Saint François d’Assise, la paroisse du Plessis-Bouchard s’est engagée à participer activement 

à la transition écologique grâce au message du pape en défense de notre maison commune.  

Le prochain 11 juin, des stands seront réservés pour des activités vertes lors de la kermesse. Vous pourrez assister à des ateliers 

de vannerie guidés par Isabelle pour confectionner des cœurs en osier et d’autres surprises.  

Vous pourrez faire le tri-sélectif de vos déchets du déjeuner sur le stand de tri et compostage. Vous aurez la possibilité 

d’apprendre à faire du papier recyclé maison durant l’après-midi. 

Les enfants auront l’occasion d’apprendre sur le tri. 

… et notamment pour remercier la « quinzaine » de personnes qui se sont spontanément présentées pour aider, à l’occasion de la 

fête de Pâques, au grand ménage de notre église Saint-François-de-Sales et des salles annexes. 

Et ce, au grand soulagement de notre amie Yanick Gaillard et de son équipe, chargées habituellement de ce service. Yanick a 

bien voulu, pour le Lien, rédiger un petit compte rendu de cette journée de nettoyage du 25 mars, dont nous vous donnons des 

extraits. Journée à laquelle avaient participé, écrit-elle,  « des personnes en activités salariées, des mères de famille, avec ou sans 

enfants, des retraités… et où toutes les catégories de paroissiens-nes étaient présentes, c’était sympathique », s’enthousiasme-t-

elle ! 

Et de décrire « tout d’abord la chasse aux toiles d’araignées dans les hauteurs de l’église et au niveau des vitraux. 

Grâce à l’intervention de Jean, une tête de loup emmanchée sur un gros câble a permis un travail réalisé sans échafaudage à partir 

du sol, par Patrick, un homme courageux, grand et fort. 

Pendant qu’en même temps, autour de lui, des petites mains entraient en action, au moyen de trois aspirateurs, de balais, seaux et 

serpillières, pour donner un air de printemps à notre église ! Entretien de l’autel, des sols, des statues et même des vitraux : tout y 

est passé, y compris l’époussetage des bancs et présentoirs, etc ». 

Le tout avec une telle dextérité que deux heures après, à 16h30, tout était terminé !  

Et tout en se réjouissant de l’exploit, Yanick n’oublie pas, dans son petit compte rendu, d’évoquer la pensée de celles et ceux qui, 

depuis des années, ont effectué l’entretien hebdomadaire de la Maison de Dieu. En particulier, de Marie--José qui, pendant 

environ trente ans, en a assumé le travail et qui, en raison d’une santé devenue fragile, a dû l’interrompre. « Ni de toutes les 

« petites fourmis » qui se dévouent humblement et régulièrement pour la plus grande gloire de Dieu, dans le côté matériel de la 

gestion de l’église : linge de maison, linge d’autel 
(1)

, fleurs, jardins, etc… 

À savoir qu’actuellement le ménage est assuré bénévolement par un couple de retraités. 
Merci à eux, dit Yanick. 

Jacqueline Huber et Yanick Gaillard 
(1)

 NDLR : Satisfecit pour l’amie Liliane Ferret, fée du fer à repasser et de l’amidon, qui a entretenu les nappes d’autel pendant 

des années ! Sans compter ses moultes interventions artistiques de restauration de tableaux ou statues de nos deux églises. 

 

https://eglise.catholique.fr/jmj-journees-mondiales-jeunesse/jmj-2023-lisbonne/lisbonne-2023-le-programme/


 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil  à l’église Saint-François-de-Sales 
samedi matin de 10h00 à 12h00 dans la salle Mère Tereza derrière l’église 

 

Messes dominicales Action de grâce 

Samedi  27 18 h 00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  28 10 h 30 

  St-François-de-Sales 

Messe pour Maria  IMELE et Marie-Thérèse, inhumées cette semaine 

Messe pour   Yves CHAUMONTET    

Action de grâce 

Messe pour Maria  IMELE et Marie-Thérèse, inhumées cette semaine 

et pour   Pierre BEERENS     Claude et Bernard 

Lundi  29 11 h 00 

  St-François-de-Sales 
Messe pour   Edmond DEUVE 

Mardi  30 18 h 30 

 St-Nicolas  19 h 00 
Messe pour    Gérard DUFUS 

Prière du chapelet 

Jeudi  01 18 h 00 

 St-Nicolas 19 h 00 
Adoration 

Messe pour les vocations sacerdotales et  Messe pour     Maria IMELE 

Vendredi  02 08 h 45 

  St-Nicolas 
Messe pour   Chantal PAZE 

Samedi  03 08 h 45 

St-François-de-Sales 09 h 15 

Messe pour les bienfaiteurs de la Paroisse et pour     Monique BERTHOIS 

Prière du chapelet 
 

 

dans l’ordre des Vierges consacrées : 
dimanche 18 juin à 16 h 00 dans la cathédrale de 

Pontoise suivie d’un buffet à Osny. 

Diverses informations vous sont communiquées par 

tract, mail, sms pour nous aider à organiser l’évènement. 

Deux « COACHS » pour 

accompagner 

l’équipe d’animation pastorale 
tout au long de la prochaine année pastorale. Ceci afin de 

nous aider dans notre mission et plus particulièrement pour 

la mise en place d’un grand projet de transformation 

pastorale, comme nous y invite notre évêque depuis 

plusieurs années. Les membres de l’équipe d’animation 

pastorale ont perçu « que c’était le moment favorable » 

pour entamer ce cheminement. Le plus grand nombre 

d’entre vous sera invité à participer d’une manière où 

d’une autre. Comment aimerions-nous trouver notre 

communauté chrétienne dans cinq ans ? Quels sont les 

désirs de l’Esprit Saint qui nous habitent à ce sujet ? 

Cette année, l’équipe d’animation paroissiale vous 

propose une journée de rentrée ! Messe, repas tiré du 

sac, avec un Kahoot* pour tous les âges. Et dans 

l’après-midi un grand jeu pour découvrir des membres 

de notre communauté chrétienne et différentes 

activités. 

À l’arrivée chaque équipe aura gagné plusieurs pièces 

d’un grand puzzle ; que va-t-il représenter ?  

*Ce n’est pas un plat exotique, mais un jeu (quiz) avec 

l’aide de nos téléphones portables. 

Jeudi 8 juin 

 Mardi 13 juin 

Des billets de tombola vous sont proposés à la vente ou à l’achat… 

Les membres de toutes les équipes de la communauté chrétienne sont invités à prendre un service et à inviter largement 

autour d’eux pour venir passer un moment convivial en famille ou avec des amis. 

Pour participer activement merci de contacter Jean Freitas au 06 07 60 22 54. 

Cette année nous proposons à tous ceux et celles qui ont participé activement à la kermesse de se retrouver 

autour d’un repas tiré du sac dimanche 2 juillet après la messe dominicale. Ce sera l’occasion d’un bon 

moment d’amitié et de détente. 


